
 

 

 

 

 

☆ 自立の５月 ☆ 

新年度から１か月がたちました。１人１人の個性が輝く学校生活を営む上

でも、中学生には『自立心』が養われることを期待しています。 

さて、５月は「学びの月」です。新しい出会いを通じ、人は日々成長しま

す。特に学校では、探究心を育む活動やグループでの学びが増え、互いに刺

激し合いながら知識を深め、技能を高めていきます。様々な経験はかけがえ

のない思い出となり、協調性やチャレンジ精神を養う機会となるでしょう。 

保護者の皆様には、子どもたちの挑戦を温かく見守っていただき、時には

励まし、時には寄り添っていただければ幸いです。学校と家庭、地域が手を取り合い、子どもたちの「で

きた！」の瞬間を共有することで、さらなる成長の後押しとなります。さあ、５月は一歩を踏み出す月。

自分の可能性を信じ、輝く未来に向かって羽ばたけますように。教職

員一同、全力でサポートしてまいります！ 

 
★吹奏楽部 

４月２７日（日）、志村第三小学校
にて、「清水ファミリーデー」が開催
され、華やかなファンファーレの重責
を果たしました。 
快晴にめぐまれたこの日、伸びやか

な演奏が響き渡り、ひときわ大きな歓
声に包まれていました。 

 
★教育実習・・・来週より２名の実習生が来校し、教職の専門性を現場で学習します。教科は国語と保健

体育です。３週間、よろしくお願いいたします。 
 
★第９学年卒業対策委員会・・・１３名の方にご応募いただきました。ご協力、ありがとうございます。 

 

★各学年より 

７年生 ８年生 ９年生 

「先輩のように」 

９年生と合同の授業を行っていまし
た。アドバイスをもらいながら、技
能を高めました。 

 

 

 

 

 

 

「教室環境」 

４月より、２人１組で着座する教室とな
ったため、互いに話し合う場面が増えま
した。教室空間も広くなった印象です。 

 

 

 

 

 

 

「平和学習」２１日（水）～２３日（金）

に広島・京都方面に修学旅行に行ってき

ます。いよいよ準備も進んでいます。 

裏面につづく 
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▼陽射しに向かって、花が開きます 



★★小中合同研修会（５月７日（水））を実施しました★★ 

 

毎年５月と１０月に学びのエリア（志一小、志三小、富士見

台小、志一中）の先生方約１００名が集い、授業研究会を実施

しています。子どもたちの未来づくりに直結する日々の教育活

動について先生方が互いに語り傾聴し合う、大変、有意義な時

間となりました。 

従来までの研究成果を踏まえ、小中共通のエリアテーマを

『コミュニティを探究する～主体的に他者や社会に関わる資

質・能力の育成～』として教育実践の交流を行っています。こ

の日は、福井大学の石井恭子先生を講師としてお招きし、子ど

もの主体的な学びと教職員の同僚性には相関関係があること、

また、子どもの様子

を根拠とした授業づ

くりについてご講演

をいただきました。 

 

（先生方に感想をいただきました。一部、紹介します。） 

 
●規律を守ってメリハリある姿に成長を感じました。自己選択
型の学習の授業を参観し、スプレッドシートの活用の良さと、
進度の違う児童・生徒への支援についてどうしていくべきか、
今後の取組の参考にさせていただきます。（富士見台小） 
 
●授業を参観させていただき、ありがとうございました。生徒
たちが落ち着いて授業に参加していました。講師の先生の「あ
りがとうとごめんなさい、は出し惜しまない」という言葉が印
象に残りました。（富士見台小） 
 
●８年生の短歌の授業を中心に参観しました。ゼロからイメー
ジして作品作りするのがむずかしそうでしたが、学び合うこと
で発想がわいていました。生徒の表情がよかったです。（志三小） 
 
 

●ゴールデンウィーク明けでペースを戻すのに大変だったかと思いますが、ありがとうございました。中
学生が自分たちで課題に向かって取り組む姿をたくさん見ることができて、大変勉強になりました。小学
生の将来の姿をイメージしながら、授業づくりに励んでいきます。（志三小） 
 
●主に７年生の授業を中心に参観しました。小学校の時と同じで、素直に自分の思いを表現できているよ
うで、嬉しく思いました。また、分科会での先生方との交流も勉強になりました。（志一小） 
 
●９年生の国語の授業では、個人の時間と集団の時間がしっかりと分けられておりメリハリのある授業
計画が印象に残りました。本文に出てくる「指言葉」の表現を生徒にやってもらうことでより生徒の記憶
に残りやすい学習になっていると感じました。ま
た、音楽の授業はパートごとに合唱の練習をして
おり、パート内で半分ずつに分けることでお互い
の技能を高め合うことができると感じました。ま
た先生が音程で気をつけるべき箇所を細かく伝
えていたので、生徒も意識することができていた
と思います。（志一小） 

生徒はもちろんのこと、先
生方の生き生きとした表情
も印象的だった研究会とな
りました。次回は１０月に
富士見台小で行います！ 


